

Hufbeschlag für Topleistung auf der Volte

Vom 16.–21. Juli 2024 finden in der PostFinance Arena in Bern die FEI Voltige Weltmeisterschaft der Elite und die Europameisterschaft der Junioren & Young Vaulters, kurz BERN2024 statt. An den sportlichen Auftritten wird von den Pferden das Maximum abverlangt. Hufschmiede sorgen für den Komfort auf der Volte – damit es rund läuft.

Voltigieren ist die Kombination von Turnen und Reiten. Entscheidend für das Gelingen einer akrobatischen und eleganten Darbietung ist nicht nur die sportliche Leistung, sondern auch das Wissen und Können im Umgang mit dem Pferd. Das Pferd wird von einer Longenführerin, respektive einem Longenführer auf dem Voltigierzirkel, einer kreisförmigen Bahn von mindestens 15m Durchmesser, longiert und läuft in den Gangarten Schritt, Trab oder Galopp. Ein bis drei Voltigierer turnen gleichzeitig auf dem Pferd. Entscheidend ist das abgestimmte Zusammenspiel zwischen Longenführer, Pferd und Voltigiererin (Voltigieren wird mehrheitlich von Mädchen und Frauen betrieben).

Höchste Ansprüche für Pferd und Mensch

Die Aufgaben, die an den Voltige-Wettkämpfen erfüllt werden müssen, stellen höchste Ansprüche an Pferd und Mensch. Lukas Heppler vom Organisationskomitee BERN2024: «Unsere Pferde sind nicht nur Teil des Teams, sie sind echte Athleten. Sie benötigen genauso intensives Training wie wir, um auf höchstem Niveau zu performen. Obwohl die Pferdenote offiziell 25% der Gesamtwertung ausmacht, spürt jeder von uns, dass sie in der Praxis 250% zählt, denn nur mit einem top vorbereiteten Pferd, das sich wohlfühlt, können wir unsere Bestleistung erbringen. Zu dieser Vorbereitung ge-

hört selbstverständlich auch der Hufbeschlag.»

Wir drücken dem Schweizer Team die Daumen, dass es seine bisher erfolgreiche Voltige-Geschichte weiterschreiben kann. 1976 fand in Konstanz das erste offizielle internationale Turnier statt. Seit 1981 ist Voltigieren von der Fédération Equestre Internationale (FEI) als offizielle Sportart anerkannt. Die Schweiz liegt auf der Weltrangliste auf Platz 2 hinter Deutschland und vor den Vereinigten Staaten. ■

Rob Neuhaus

Die FEI Vaulting Championships BERN2024 erwarten über 420 Athletinnen und Athleten aus 26 Nationen mit mehr als 130 Pferden. Der Event wird rund 10000 Besucher anziehen. Ausgetragen wird neben der Weltmeisterschaft der Elite auch die Europameisterschaft der Junioren & Young Vaulters. Die Eröffnung findet am 16. Juli um 18.30 Uhr auf dem Bundeshausplatz statt.

Mehr Infos und Tickets:
<https://bern2024.ch/>



Fotos: Lorena La Spada

